

Interfraktionelles Postulat SP, GB/JAI, GFL/EVP, GLP (David Stampfli, SP/Lea Bill, JAI/Michael Steiner, GFL/Daniel Imthurn, GLP): Genügend Veloabstellplätze beim Bahnhof Bern schaffen

Die Stadt Bern braucht dringend mehr kostenlose Veloabstellplätze. Insbesondere im Raum Bahnhof ist die Situation höchst unbefriedigend. In den Legislaturrichtlinien 2013-2016 stellt der Gemeinderat erfreulicherweise zusätzliche Veloabstellplätze in Aussicht. Mit dem vorliegenden Vorstoss soll dieses Vorhaben konkretisiert werden. Um die Situation für Velofahrende beim Bahnhof

Bern zu verbessern, wird der Gemeinderat gebeten, insbesondere Abstellplätze an den unten aufgeführten Orten zu prüfen.

Veloabstellplätze sollten mit Anbindepfosten für einen Teil der Velos ausgerüstet werden. Nur so können Velos gut gegen Diebstahl geschützt werden. Viele Velofahrende wollen hingegen nur für einige Minuten in den Bahnhof gehen und dort Einkäufe erledigen. Deshalb braucht es neben den üblichen Veloabstellplätzen auch Velo-Kurzparkings. Diese sollten als solche gekennzeichnet sein und brauchen keine Anbindepfosten. Bei der Realisierung der neuen Veloabstellplätze sollen die bestehenden Fussgängerinnen-Beziehungen weiterhin gewährleistet werden.

Wir bitten den Gemeinderat

1. zu prüfen, wie im Raum Bahnhof Bern eine auch für die Zukunft genügende Anzahl an kostenfreien

Veloabstellplätzen planerisch gesichert werden kann;

2. abzuklären, wie die folgenden Massnahmen zu realisieren wären:

a) Dauerhafte Abstellplätze mit Anbindepfosten für mindestens 100 Velos auf der Nordseite der Heiliggeistkirche (gegenüber vom Tibits)

b) Umwandeln der provisorischen Abstellplätze an der Ostseite des ehemaligen Burgerspitals in dauerhafte Abstellplätze mit Anbindepfosten für mindestens 100 Velos

c) Umwandeln der provisorischen Abstellplätze im Hirschengrabenpark in dauerhafte Abstellplätze mit Anbindepfosten für mindestens 160 Velos

d) Zwei Velo-Kurzparkings für mindestens je 20 Velos bei den Bahnhofseingängen Ost und Süd

e) Gestalterische Verbesserungen, um die Konflikte zwischen Fuss- und Veloverkehr bei den Veloabstellplätzen Bollwerk und Schanzenstrasse abzubauen.

Bern, 31. Oktober 2013

Erstunterzeichnende: David Stampfli, Daniel Imthurn, Michael Steiner, Lea Bill

Mitunterzeichnende: Michael Sutter, Martin Krebs, Lukas Meier, Stefan Jordi, Lena Sorg, Bettina Stüssi, Benno Frauchiger, Fuat Köçer, Hasim Sönmez, Marieke Kruit, Halua Pinto de Magalhães, Katharina Altas, Nadja Kehrl-Feldmann, Lea Kusano, Rithy Chheng, Peter Marbet, Yasemin Cevik, Thomas Göttin, Annette Lehmann, Patrizia Mordini, Stéphanie Penher, Leena Schmitter, Sabine Baumgartner, Regula Tschanz, Esther Oester, Franziska Grossenbacher, Mess Barry, Cristina Anliker-Mansour, Rolf Zbinden, Christine Michel, Bettina Jans-Troxler, Lukas Gutzwiller, Matthias Stürmer, Tania Espinoza Haller, Lilian Tobler, Sandra Ryser, Michael Köpfli, Christa Ammann

Antrag

Der Gemeinderat beantragt dem Stadtrat, das Postulat erheblich zu erklären.

Bern, 23. April 2014

Der Gemeinderat